
会 議 概 要 書 

会議の名称 平成 28 年度 伯耆町有線テレビジョン放送番組審議会 

開 催 日 時 平成 28 年 12 月 21 日（木） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 30 分まで 

開 催 場 所 伯耆町役場 応接室 

出 席 者 【番組審議会委員】 

 田中治伸、秋田寿江、車睦宏、小澤敦彦、濱田真代 

【事務局】 

 企画課 森課長 木村室長 来海、㈲メディアテック 日置 

会 議 の 主 な 内 容 

【協 議 項 目 及 び 協 議 内 容】 

【協議事項】 

１．自主放送番組について 

２．視聴者から寄せられた意見と対応ついて 

３．伯耆町有線テレビジョン放送番組基準の改正について 

４．その他 

【 概  要 】 

１．開会（事務局） 

２．あいさつ（森課長） 

伯耆町有線テレビジョン放送は、町内大半の家庭に配備されていて、行政・町内外

の重要な情報ツールとなっている。 

今回は、議会から指摘のあった「放送番組基準の改正」などについて意見をいただ

きたい。慎重なご審議をよろしくお願いします。 

３．報告 

  （１）ケーブルテレビ加入状況 （２）番組の放送状況 

  （３）番組モニター実施結果  （４）放送事故 （５）訂正放送の実施状況 

以上を資料に基づき事務局より説明 

  ＜質疑・意見＞ 

   文字放送で誤字が目立つ。皆さんが見るものなので、慎重に作成していただきたい。

４．議事 

（１）自主放送番組について 

  番組を視聴していただき、感想、意見を伺った。 

① ワクワク子育て応援隊 第３２回すくすくほうきっこ 

  番組構成に関する意見・感想 

  （よい点） 

・料理が好きなので、たまに見る。料理は、簡単にできるものが多くてよい。 

・「子育て」という番組タイトルと内容が合っていてよい。 



（改善点） 

・子どもがいないので、園児の歌は見るが、最後まで見たことがない。 

・対象が母子だと見る人が少ないのでは。 

・視聴者の対象は、母？ 子ども？ 

・この番組は９分もあるので、子どもは前半で飽きてしまい、後半はお母さんしか 

 見ないのでは。 

・主催者の声だけだった。参加者のインタビューがあったら見てもらえる。 

・番組モニターの意見にもあったように、生の声に答えるかたちで進めたほうがよい。

  放送日程に関する意見・感想 

  （改善点） 

  ・平日の 17 時半から、子どもと見ることができるお母さんがいるだろうか。 

   母子が休みの土日に再放送してはどうか。 

  ・土日は２時間放送なので、ニュースハイライトの時間に再放送してはどうか。 

② ＨＣＴ特集「軽トラ市で村を元気に～添谷楽校祭～」 

  意見・感想 

  （よい点） 

  ・住民が集まってやる地域活性化の取り組みは、小さな集落でもこんなことを 

やっているんだ、と元気をもらえる。よいテーマ。 

  ・イベント準備も含めて放送してもらうのは、とてもよい。 

  ・生の声が入っていて、とてもよかった。 

  ・中学生のボランティアなど、子どもも関わっていて、大人の励みになる。 

  ・中学生が、インタビューで自分の気持ちを言っているのはすごい。 

   学校とは違う一面を見ることができた。 

  ・鳥取環境大学の大学生との交流がとてもいい。若い子が来ると元気になる。 

  ・ドローンの映像がすごくよい。集落を上から見たことないので新鮮。 

   地元の人もびっくりしていた。 

  ・この番組はずっと続けてほしい。 

（２）視聴者から寄せられた意見と対応ついて 

  資料に基づき事務局より説明 

  項目３「訂正放送は必要ない」とすることで合意 

  項目４「文字放送の問い合わせ先電話番号に市外局番は必要か」について 

  ＜意見＞ 

  ・申込みが必要な内容のときは必要だと思うが、なくても分かる。 

   申込みがないなら、必要ない。 

  ・いっぱい書かれると、気が散って読めない。 

   →「市外局番は必要ない」とする意見がまとめられた 



 （３）伯耆町有線テレビジョン放送番組基準の改正について 

  （事務局） 

本基準は、平成８年に溝口町で制定し、合併時に引継ぎ使用しているもの。 

   平成２８年９月議会で、番組内の言葉遣いの基準について一般質問があった。 

   本基準第５条では「言葉は原則として標準語とする」と規定している。 

   NHK では「共通語」、CATV 連盟では「分かりやすく適正な言葉と文字」を使用 

すると規定している。 

   以上の例や、「標準語」と「共通語」の言葉の定義に則ると、「共通語」の方が 

地域の実態に合っているため、「言葉は原則として共通語とする」と改正した方が 

よいのではないかと考えるが、意見を伺いたい。 

   ＜意見＞ 

  ・「共通語」の方が分かりやすくてよい。改正しても問題ない。 

  ・「共通語」の判断基準がないので、「分かりやすく適正な言葉と文字」の方がよい。

  ・「標準語」の定義を聞くと、標準語ではない方がよい。 

    →「言葉は原則として共通語とする」に改正すべきとの意見でまとめられた 

５．その他 

  ・家庭の事情で、撮影・放送 NG の子どもがいる。１人の子どものために、同じ学級 

の子どもたちを全部撮らないようにするのか、その子だけ映らないようにするのか 

など、対応に困っている実態がある。 

・女性キャスターを起用してほしい。 

６．閉会 

 以上  


